

Paris s'engage pour une évaluation des phénomènes de violences envers les femmes

Paris s'associe à l'Institut National d'Etudes Démographiques pour le lancement d'une vaste enquête statistique sur les violences envers les femmes. Ces données, qui font aujourd'hui cruellement défaut, permettront d'adapter les politiques publiques au plus près des besoins.

La dernière enquête nationale sur les violences commises envers les femmes date de 2001. Treize ans plus tard, il est indispensable d'étudier l'évolution de ce terrible phénomène, afin d'adapter les politiques publiques au plus près des besoins.

Anne Hidalgo, Maire de Paris, et Hélène Bidard, adjointe à la Maire en charge de la lutte contre les discriminations, ont décidé d'apporter le soutien décisif de Paris à cette initiative.

La collectivité signe aujourd'hui un partenariat avec l'Institut National d'Etudes Démographiques, assorti d'une subvention de 50.000€, afin qu'il conduise une vaste enquête statistique. Intitulée VIRAGE, elle sera menée pendant les deux prochaines années, auprès de 35.000 personnes, femmes et hommes, et enregistrera les violences par sphère : famille, proches, espace public, travail, école, etc.

Ses résultats, publiés en 2017, donneront une cartographie précise de la situation. Ils porteront sur la typologie des violences, leur impact sur l'entourage familial et notamment les enfants, les parcours des victimes et l'identification des facteurs favorisant la sortie du cycle des violences. Ils permettront aussi de combler les lacunes actuelles de la recherche sur ce sujet, notamment concernant les violences intrafamiliales et les violences au travail.

La Ville et les différents acteurs concernés, au regard de la réalité de ces phénomènes, pourront ainsi renforcer la prévention et améliorer l'accompagnement des victimes.

Contact: Alison Hadjez / presse@paris.fr / 01.42.76.49.61